
Protokoll der fünften Sitzung des 48. Studierendenparlaments der Universität
Bielefeld am 19.01.2023

Protokoll: Eva Gruse

Tagesordnung
TOP 1: Formalia
TOP 2: Protokollgenehmigung
TOP 3: Gäste

a) Fachschaft Sport 1
b) Fachschaft Sport 2
c) Fachschaft Lehramt 1
d) Fachschaft Lehramt 2
e) Fachschaft DAF
f) Fachschaft Physik
g) MA Fachschaft Soziologie/PoWi

TOP 4: Bestätigung der Referent*innen der autonomen Referate
TOP 5: Wahlen und Nominationen

a) QM-Beirat
b) Wahlausschuss (2 Pers., 2 stellvertretende Pers.)
c) Beirat Hochschulsport (2 Mitglieder)
d) Vorstand FSZ
e) Sozialstipendien

TOP 6: Bericht des StuPa-Vorsitz
TOP 7: Berichte des AStA, der autonomen Referate und AGen
TOP 8: Berichte aus Senat und Kommissionen

a) Senat
b) StuWe

TOP 9: Anträge
a) LHG

TOP 10: Sonstiges
Anwesenheitsliste
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TOP 1: Formalia
a) Begrüßung
Begrüßung durch den StuPa Vorsitz und Eröffnung der Sitzung um 18:19 Uhr

b) Feststellung der Beschlussfähigkeit und ordnungsgemäßer Einladung
Die Beschlussfähigkeit wird festgestellt (23 Stimmberechtigte). Keine Einwände gegen die 
ordnungsgemäße Einladung.

c) Wahl einer Protokollführerin/ eines Protokollführers
Eva Gruse (eva.gruse@uni-bielefeld.de) wird per Akklamation zur Protokollantin gewählt.

d) Feststellung des Tagesordnung
wird festgestellt.

TOP 2: Protokollgenehmigung
Protokoll der dritten Sitzung des 48. StuPa

Abstimmung:
Ja Nein Enthaltung
23 0 0

TOP 3: Gäste
a) Fachschaft Sport 1
Antrag:
Reisekosten Erstifahrt Oktober 2022: 2438,25€

Begründung/ Details:
• 20€ TNB
• 51 Studis + 18 Fachschaftsmitglieder

Diskussion:
Philip Terbrack (RCDS): Warum kam der Antrag nicht vor der Fahrt?
FS: Wir wissen vorher die konkreten Kosten nicht.
Christian Osinga (StuPa Vorsitz): Kurze Info: Wenn ihr vorher einen Antrag einreicht, habt ihr 
einen Anspruch darauf, dass die Kosten übernommen werden, wenn ihr den erst nach der Fahrt 
einreicht nicht mehr.
FS: Wir machen das in Zukunft gerne vorher.
Finanzreferat: In Zukunft bitte wirklich vorher beantragen, ihr könnt da gerne auch großzügig 
schätzen. Die Kosten müssen jetzt auch aus dem HH 23 und aus dem Budget vom laufende Jahr 
genommen werden, statt aus dem Budget für 2022.
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Abstimmung:
Ja Nein Enthaltung
21 1 1

b) Fachschaft Sport 2
Antrag:
Erstattung außerordentlicher Reisekosten: 573,80€

Begründung/ Details:
• vorher immer über den AStA bei Cambio geliehen, da geht nicht mehr, wir sind aber auf die 

Transporter angewiesen

Diskussion:
Christian Osinga (Kompass): Sind zwei Großraumwagen für drei Tage vor Ort wirklich notwendig?
FS: Für Anreise und Abreise sind jeweils zwei notwendig, vielleicht kann man die künftig 
dazwischen abgeben.

Abstimmung:
Ja Nein Enthaltung
23 0 0

c) Fachschaft Lehramt 1
Antrag:
Gelder für Erstifahrt im kommenden Semester (SoSe23): 5000€

Begründung/ Details:
• bis zu 100 Pers., 30€ TNB bei 70 Pers.
• Unterkunft 3800€
• Essen 1800€ (letztes Semester 1400€)
• Bullis ca. 500€
• sonstiges 100€

Diskussion:
Leon Meyer (LHG): Die Kosten sind ganz schön hoch, muss das sein?
Finanzreferat: Die Kosten sind umgerechnet auf die einzelnen Teilnehmer*innen sehr günstig und 
die Fachschaft ist top organisiert.

Abstimmung:
Ja Nein Enthaltung
22 0 1
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d) Fachschaft Lehramt 2
Antrag:
Kostenübernahme für Pullis & Shirts: 1350€ (Kostenvoranschlag)

Begründung/ Details:
• Zuwachs an Mitgliedern, zu wenig Pullis etc, deshalb größere Neubestellung
• weil kalte Monate jetzt auch Pullis und nicht nur Shirts
• Bedarf von 30 Pullis (30/Stk) & 20 Shirts (22,5/Stk)

Diskussion:
Alina Nwosu (Jusos): Ich finde eigentlich gut, die Kosten zu übernehmen, aber vielleicht können die
ohne Namen gedruckt werden, damit man die weitergeben und wieder verwenden kann.
Leon Meyer (LHG): Wir geben so viel Geld für Fragwürdiges aus, und da können wir hier für 
wichtige ehrenamtliche Arbeit auch Geld ausgeben.
Christian Osinga (Kompass): Alle Ausgaben des Stupas sind brillant durchdacht. Ich stimme aber 
ansonsten zu, es wird aber teuer.
Finanzreferat: Wir melden uns eh, wenn zu viel Kohle rausgeht. Dann müssen wir dann halt 
schauen.
Eva Gruse (unilinks): Ich finde, das können im Zweifelsfall auch die Fachschaften zusammen 
klären, das sind ja schließlich deren Gelder.
Alina Grunow (Jusos): Vorschlag: Von Januar bis März können Anträge für Pullis etc eingereicht 
werden, danach nicht mehr.
Christian Osinga (Kompass): Das hilft glaub ich nicht.

Abstimmung:
Ja Nein Enthaltung
23 0 0

e) Fachschaft DAF
Antrag:
Angebote für Studis erweitern: 698€

Begründung/ Details:
• 20 TN/Veranstaltung, offen für alle Studis
• Kooperation mit mint, übernehmen auch viel Organisatorisches, haben aber nur 300€ für 

Dinge von Eddy's

Diskussion:
Christian Osinga (Kompass): Da könnten ja alle kommen mit Freizeitaktionen.
FS: Was ist, wenn das im Rahmen der Erstitage statt findet, an Stelle von einer Erstifahrt?
Philip Terbrack (RCDS): Als Aktion für die Erstitage ja, aber sonst irgendwie schwierig, weil da ja 
eine reine Freizeitaktion ist.
Leon Meyer (LHG): Als Ersatz für Erstifahrt für Erstis und Fachschaft ja, aber sonst eher schwierig.
FS: Uns wäre wichtig, dass das eine Vernetzung aller wird.
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Lena Bartsch (Jusos): Ist das BA oder MA?
FS: Beides, wir sind als Fachschaft auch beides.
Christian Osinga (Kompass): An Erstifahrten wird teilgenommen, weil die auch bei Lehramt 
mitfahren.
Ida Latendorf (unilinks): Wie viele Leute fahren denn bei den Erstifahrten mit?
Alina Grunow (Jusos): Lehramtsstudis können bei ca. 3 Fachschaften mitkommen.
Philip Terbrack (RCDS): Wir machen damit eventuell ein Riesenfass auf.
Leon Meyer (LHG): DAF ist nicht bei Lehramt mit dabei, die fahren da nicht mit.
Ida Latendorf (unilinks): Ich kann mir das nicht so ganz vorstellen.
Christian Osinga (StuPa Vorsitz): Ich muss mal von früher erzählen, es hat sich damals eine 
Fachschaft eine Playstation gekauft, da haben andere Fachschaften das auch gemacht. Soll heißen: 
andere werden auch kommen, wenn wir da einmal zustimmen.
Ida Latendorf (unilinks): Ist halt die Frage, ob die das machen, wenn sie dann keine Erstifahrt 
machen können.
Max Volkmann (SfF): Ich kenne das so, dass diese Fachschaftsveranstaltungen entweder umsonst 
sind oder halt von den Leuten gezahlt werden, die teilnehmen.
Christian Osinga (Kompass): Es wäre mir lieber, wenn wir die Ausgaben für die 
Fachschaftsmitglieder übernehmen, die das organisieren und begleiten, aber nicht die Kosten für 
alle Studis.

Fraktionspause 10min. bis 19:30

Christian Osinga (Kompass): Ich stelle einen Änderungsantrag: Das Stupa unterstützt Fahrten für 
aktive Fachschaftsmitglieder, aber nicht für die gesamte Fachschaft.
Ida Latendorf (unilinks): Unilinks würde dem antrag zustimmen, falls Stupa das nicht macht, dann 
bitte mit dem taf absprechen und da das ok holen, weil das euer Topf mit Geld für die Fachschaften 
ist, über den dann auch die Fachschaften gemeinsam frei verfügen sollten.
Leon Meyer (LHG): Die LHG stimmt nur zu, wenn das an Stelle der Erstifahrt stattfindet.
Philip Terbrack (RCDS): Das ist zweimal im Jahr, dann können das ja alle Fachschaften machen.
Arvid Latendorf (unilinks): Niemand zwingt uns dazu andere Anträge anzunehmen, wir haben 
keinen Zwang daraus einen Präzedenzfall zu machen. Dass keine Erstifahrt stattfindet, kann man 
anderen Fachschaften auch wirklich ohne Probleme erklären.
Christian Osinga (Kompass): Ok, wir haben grade also folgende Anträge zur Abstimmung:
1. Der original Antrag
2. Der original Antrag mit der Bedingung, dass keine Erstifahrt stattfindet
3. Der Antrag von Kompass, dass nur Kosten für die aktiven Fachschaftsmitglieder übernommen 
werden
Christian Osinga (Kompass): Ich ziehe den Antrag zurück.

Antrag 1:
458€ Lasertag im Februar mit allen Studis

Abstimmung:
Ja Nein Enthaltung
7 14 2
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Antrag 2:
458€ für April 2023 für 20 Studis im Rahmen der Erstitage mit der Bedingung, dass die Fachschaft 
DAF keine Erstifahrt macht

Abstimmung:
Ja Nein Enthaltung
22 0 1

f) Fachschaft Physik
Antrag:
Kostenerstattung Erstifahrt im letzten Semester (WiSe22/23): 2719,24€

Begründung/ Details:
• 702,52€ für Mietwagen, 2 Wagen weil wir Eventphysik haben

Diskussion:
FS: Der Teilnahmebeitrag soll erhöht werden, die Verpflegung war dieses mal auch teurer.
Christian Osinga (Kompass): Eine Bitte: Meldet es vorher an und reicht es bitte vor Abschluss des 
HHJ ein.

Abstimmung:
Ja Nein Enthaltung
21 1 1

f) MA-Fachschaft Soziologie/ PoWi
Antrag:
1500€ für MA-Erstifahrt

Begründung/ Details:
• wurde aus der letzten Sitzung vertagt

Diskussion:
Leon Meyer (LHG): Die Vernetzung wäre drin, wenn man die woanders einsparen kann, das wäre 
auch für Masterstudis eine gute Sache.
Christian Osinga (Kompass): Eine Nicht-Ausgabe ist keine Einsparung.
Alina von Hofe (FeLi): Master-Fachschaft ist neu, wir haben da noch drüber gescherzt. Wir sehen 
das schwierig, weil man die Gelder für die Fachschaften erhöhen müsste. Es ist trotzdem wichtig, 
dass es Vernetzung in den Fachschaften auch bei den MA-Studis gibt, aber das sollten dann keine 
Fahrten sein.
Max Volkmann (SfF): Ich schließe mich an, warum sollten die MA-Studis nicht mit den BA Studis 
mitfahren?
Lina Strotmann (SfF): Nicht überall können die an den Erstifahrten mitfahren.
Philip Terbrack (RCDS): Das lehnen wir ab, weil alle anderen dann auch ankommen.
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Kjell Reising (SfF): Muss das unbedingt im Rahmen der Fahrt sein?
Christian Osinga (Kompass): MA-Studis fangen nicht bei Null an, deshalb braucht es für die 
Vernetzung wirklich keine Fahrt, die ja sonst auch dazu dient die BA-Erstis, die noch gar keine 
Ahnung haben anzuleiten.
Alina Grunow (Jusos): Ich beantrage, dass die Stuischaft keine MA-Erstifahrten bezahlt.

Antrag neu:
Die Studischaft bezahlt keine MA-Erstifahrten.

Abstimmung:
Ja Nein Enthaltung
12 3 8

TOP 4: Bestätigung der Referent*innen der autonomen Referate
Nichts.

TOP 5: Wahlen und Nominationen
a) QM-Beirat
Abstimmung:
Name Ja Nein Enthaltung
Milan Grammersdorf 16 0 7

b) Wahlausschuss (2 Pers., 2 stellvertretende Pers.)
• 2 Jahre Amtszeit
• Beaufsichtigung der Wahlen der Hochschule

c) Beirat Hochschulsport (2 Mitglieder)
• 2 Jahre Amtszeit
• für das Sportprogramm zuständig

Abstimmung:
Name Ja Nein Enthaltung
Lena Bartsch 23 0 0

d) Vorstand FSZ
• Jahrebericht 1, max. 2 mal im akademischen Jahr
• entscheidet eventl. personelle & finanzielle Fragen

e) Sozialstipendien
• Dringlichkeit, weil Amt im März schon besetzt sein muss
• Bewerbungen durchsehen und Entscheidungen treffen
• 10-12h Arbeitsaufwand
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• Zeitraum: Unterlagen gehen etwa in der 1. Märzwoche ein, bis April müssen 
Entscheidungen feststehen

Abstimmung:
Name Ja Nein Enthaltung
Lena Bartsch 23 0 0

TOP 6: Bericht des StuPa Vorsitz
• Rücktritt im AStA: Max Hampel tritt zum 31.12. vom Referat für HoPo und von seinem 

Listenplatz im StuPa zurück
• Uni will Protokoll des HHA und dessen Votum für Beschlussfassung des HH 23, bitte 

nachreichen
• Treffen HHA: nächster Donnerstag online
• Max scheidet aus dem StuPa Vorsitz aus, brauchen Nachfolge
• nächste Sitzung rund um Ostern, weil Satzungsänderungen

TOP 7: Bericht des AStA, der autonomen Referate und AGen
• Sozialreferat: Tagesgeschäft
• Finanzreferat: Tagesgeschäft
• Gleichstellung: Konzept für Sensibilisierungsangebote, WiWi Fachschaft, 

Auseinandersetzung mit der Situation von tin* Studis, Vernetzungstreffen stud. 
Gleichstellung, Kommission für Antidiskrinminierung

• Ökoreferat: Orga Fairteiler, Mensa wegen Gespräch über Nachhaltgkeit angesprochen, LAT 
NRW wegen Nachhaltigkeit & Lützi

• Kulturreferat: Lesung im Mondo laylayland 
• Referat für HoPo: ausarbeiten der Awarenessstruktur, Übernahme der Beratung bei 

Problemen in Studium und Lehre
• Referat für Internationales: WS für Studis, Empowerment WS, Anfang Februar Gespräch 

mit Ausländerbehörde, will sich in Referat für Antirassismus umbenennen
• Verkehrsgruppe: im 4stelligen Bereich Anträge für Rückzahlungen etc. bearbeitet, Kontakt 

mit Verkehrsbetrieben aufgenommen, Einladung in den nächsten Wochen wg. 49€ Ticket

Diskussion:
Ogi (SDS): Jede*r 3. Studi von Armut bedroht, die Lehrende sind nicht sensibilisiert dafür. Da sind 
wir auch dran.
Christian Osinga (Kompass): Ergänzend: Die Soforthilfe im Höhe von 200€ wird wahrscheinlich 
dieses Jahr ausgezahlt, die soziale Lage ist beängstigend.

TOP 8: Berichte aus Senat und Kommissionen
a) Senat

• Erhalt der Präsenzlehre trotz Energiesparmaßnahmen
• Februar: neue*r Rektor*in
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b) StuWe
• beschlossene Mieterhöhung muss wahrscheinlich nicht ganz umgesetzt werden wegen der 

Energiesparbremse
• Preiserhöhung Mensa & Gastro, letzte Erhöhung war Mitte 2019, Ziel war durchschnittliche 

Erhöhung v. 50%, Preissystem wird sich grundsätzlich ändern (HK & Beilagen werden 
einzeln bepreist, wobei HK 1,6-1,8€ und Beilage 0,6-0,8€), eventuell also Preissteigerung 
über 50%

• Studis sagen regelmäßig, dass 2 Beilagen ausreichen
• Filterkaffee: 0,85€ statt 0,75€
• wahrscheinlich zum 01.03.

Diskussion:
Arvid Latendorf (unilinks): Wie haben sich die Zuschüsse vom Land entwickelt?
Christian Osinga (Kompass): "Stabil", d.h. es wird immer weniger, der Anteil des Landes an der 
Finanzierung der StuWe sinkt.
Lena Bartsch (Jusos): Wie wird das den Studis mitgeteilt?
Christian Osinga (Kompass): Sie müssen wohl gute Öffentlichkeitsarbeit machen.
Ida Latendorf (unilinks): Es gab eine Instagram Story, dass die Kosten stabil gehalten werden?
Christian Osinga (Kompass): Die hab ich nicht gesehen, da kann ich nichts zu sagen, aber es wird 
auf jeden Fall teurer.

TOP 9: Anträge
a) LHG
Antrag:
Für viele Studentinnen und Studenten stellen Leih-E-Scooter einen unabdingbaren Teil ihrer 
Mobilität dar – auch auf dem Weg zum Campus der Universität Bielefeld.
Doch so nützlich sie sein mögen – die Scooter stehen manchmal auch im Weg herum, 
beispielsweise am X-Gebäude lehnend. In Absprache mit den Betreibern der Scooter ist es eventuell
möglich, Bereiche zu definieren, in denen die Scooter nicht abgestellt werden dürfen oder andere 
Bereiche in denen Anreize für das Abstellen gesetzt werden.
Das Studierendenparlament fordert deshalb die Universität dazu auf, in einen Dialog mit MoBiel 
und den Betreibern darüber einzutreten, welche Begrenzungen hier sinnvoll sind.

Begründung:
• Individualverkehr ist gut, aber dass die Scooter regelmäßig im Weg stehen und liegen 

schadet deren Ansehen.

Diskussion:
Christian Osinga (Kompass): Etwas traurig, dass die Begründung für den Antrag das Ansehen von 
E-Scooter ist und nicht etwa Barrierefreiheit, die fehlt komplett.

Abstimmung:
Ja Nein Enthaltung
11 6 6
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TOP 10: Sonstiges
nächste Sitzung: irgendwann um Ostern

Die Sitzung wird um 21:00 Uhr beendet.
Protokoll: Eva Gruse

10



Anwesenheitsliste
Uni klimaneutral und sozial – Students for Future (5 Sitze)

Anwesend
Anwesend
Anwesend
Anwesend
Anwesend

Juso Hochschulgruppe Bielefeld (4 Sitze)
Anwesend
Anwesend
Anwesend
Anwesend

Liberale Hochschulgruppe (4 Sitze)
Anwesend
Anwesend
Anwesend
Anwesend

uni:links! (4 Sitze)
Anwesend
Anwesend
Anwesend
Anwesend

List for International Students (3 Sitze)
Anwesend
Anwesend
Abwesend

Campusgrün (2 Sitze)
Anwesend
Anwesend

Ring Christlich-Demokratischer Studenten (2 Sitze)
Anwesend
Anwesend
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die Linke. SDS sozialistisch-demokratischer Studierendenverband (1 Sitz)
Anwesend

d.i.n.o. (1 Sitz)
Anwesend
Anwesend

Feministische Liste (1 Sitz)
Anwesend

Kompass (1 Sitz)
Anwesend

Liste zur Einführung einer Fakultät für Harry Potter Wissenschaft (1 Sitz)
Anwesend
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